
Brindis por la Navidad y homenaje a la Asamblea por los 400 días de corte 

  

 
Los asambleístas recibieron la Navidad sobre el puente. Con la planta de Botnia iluminada, y en pleno 
funcionamiento, realizaron una parodia en rechazo de la papelera. Ayer hubo reunión con música en 
Arroyo Verde conmemorando los 400 días de interrupción de la Ruta Internacional 136.o 
 
 Por Rubén Skubij 

    rskubij@eldiadegualeguaychu.com.ar  
  
Cumplieron, una vez más, lo que prometieron. Un grupo de asambleístas de la ciudad recibió la Navidad en 
Arroyo Verde ubicado sobre Ruta Internacional Nº 136, a pocos kilómetros de Fray Bentos y de Botnia, pastera 
que rechaza toda la comunidad de Gualeguaychú. 
El viento y el frío no fueron impedimento para que varias familias se hicieran presentes en el mítico lugar (km 
28) y esperaran la cero hora. Fue el momento de los abrazos, saludos y apoyos para continuar en un objetivo: 
lograr el cierre de la pastera finlandesa. 
El Día fue testigo del acto realizado por vecinos sobre el puente “Gral. San Martín” a la hora 23. 24 hora 
uruguaya. Con la mega empresa totalmente iluminada, y funcionando a pleno, y mientras los fraybentinos daban 
rienda suelta al arribo de la Navidad; ambientalistas representando a cadáveres y esqueletos, explicaron una 
vez más lo que producirá Botnia en la zona. 
Observados de cerca por una guardia de Gendarmería Nacional que se ubicó con dos vehículos atravesados en 
dicho puente; Juan Veronesi, José Pouler y otros gualeguaychuenses –enfrentando el fuerte viento que soplaba 
en esos momentos- gritaron NO a las papeleras. 
“Estamos hoy aquí para denunciar a Botnia, a Finlandia y al gobierno uruguayo, que son los verdaderos 
causantes de los problemas surgidos entre estos dos pueblos. Y serán los responsables de las enfermedades y 
muertes que la planta originará”- consignó. 
Destacó que “los ambientalistas vestidos con imágenes de los cadáveres y calaveras con guadañas, queremos 
decir al mundo que la muerte hoy festeja la Navidad en Fray Bentos, sobre el Río Uruguay. Y nosotros no 
queremos esto para nuestros hijos, nietos y las futuras generaciones de Gualeguaychú y Entre Ríos. Por eso 
gritamos una vez más: ¡no queremos a las papeleras sobre el Río Uruguay!. Que entienda el señor Tabaré 
Vázquez que las debe retirar de acá porque ese río también es nuestro y nunca le daremos la licencia social”. 
Luego, y tomando una copa vacía, Veronesi dijo: "aquí, sobre el puente y junto a Botnia está la muerte. Hoy, 
cuando el cielo baja a la tierra para traer vida, aquí se forja un signo internacional de muerte, una pastera que, 
sin licencia y con mentiras, se instaló sobre el río Uruguay". No obstante, “los cristianos y todos aquéllos que 
creemos en la llegada del Niño Dios, estamos convencidos que la verdad triunfa sobre la mentira”. 
Acotó que “desde Uruguay dirán los que les convenga, “no quieren dialogar sobre la cuestión de fondo, se van 
por las ramas y niegan la contaminación. Se jactan de ser quienes dan libertad de tránsito a los ciudadanos pero 
no dan cuenta de que se estableció una valla por parte de su Estado; eso es inédito en todo el mundo”.  
Cabe acotar que la Asamblea efectuó la parodia sobre el Puente a las 23, dado que el Uruguay tiene adelantado 
el horario. Pese a la fecha especial, mantuvo el corte del tránsito sobre Arroyo Verde aunque se estableció que 
los familiares que querían visitar a sus parientes a uno y otro lado del puente, podían hacerlo sin problemas. 
             
Momentos especiales 
Para quienes vivimos esos minutos de protesta y celebración, podemos decir que se percibió un momento 
especial, único a la vez. 

Page 1 of 2El Día de Gualeguaychú - Brindis por la Navidad y homenaje a la Asamblea por los 4...

26/12/2007http://sql.cyberferia.com/portal/index2.php?option=com_content&task=view&id=272...



  

Cerrar ventana 

La noche, el frío y un silencio sólo interrumpido por el fuerte frío sobre el Puente Internacional. El mismo que 
recibió a decenas de miles de compatriotas en defensa de la vida y en rechazo de las papeleras en históricas 
marchas. El puente que ha sido motivo de incontables hechos periodísticos en todo el mundo, y que une a la vez 
a dos pueblos que crecieron juntos. 
Sensaciones raras, muchas emociones. Seguramente, habrá sido igual para aquellos gendarmes que cumpliendo 
su labor, no pueden abstraerse de sentimientos personales. Por eso, el agradecimiento nuestro, de la prensa -y 
saludos también para una feliz Navidad-. Algunos son formoseños, otros salteños o de Santiago del Estero. Ellos 
también vivieron la Navidad observando la perseverancia de un pueblo que defiende la vida y el medio 
ambiente. 
La Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú conmemoró la Nochebuena y el arribo de la Navidad de 
Arroyo Verde. Un grupo de ellos se trasladaron al Puente para hacer la parodia con la presencia de ‘la muerte’. 
Pese a ellos rescataron, como todo cristiano, la presencia de Jesús, nuestro Salvador. Que esta Navidad sea el 
puntapié inicial en aquellos funcionarios que toman decisiones. Que escuchen la voz de la gente que no busca 
otra cosa que la vida, la paz y el desarrollo armónico. 
  
Veronesi: “Uruguay no quiere dialogar y niega la contaminación” 
“Tabaré Vázquez ordenó bloquear la frontera con un método inaudito en todo el mundo y eso es repudiable”- 
criticó el integrante de la Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú, Juan Veronesi, y agregó: “el 
gobierno uruguayo no quiere dialogar, se va por las ramas y niega la contaminación”. 
En diálogo con el programa A Quien Corresponda, el asambleísta dijo que “desde Uruguay dirán los que les 
convenga” en torno al conflicto pastero ya que el gobierno de ese país “no quiere dialogar sobre la cuestión de 
fondo, se va por las ramas y niega la contaminación”. 
Asimismo, expresó que las autoridades uruguayas “se jactan de ser quienes dan libertad de tránsito a los 
ciudadanos pero no dan cuenta de que se estableció una valla por parte de su Estado; eso es inédito en todo el 
mundo”. 
Y prosiguió: “ellos cortaron la frontera con un método inaudito y es repudiable. Ahora, levantarán el bloqueo 
para que los familiares crucen en Navidad, pero eso representa una de las tantas contradicciones del ejecutivo 
de ese país”. 
Por otra parte, calificó a la sesión de la Cámara de Diputados en Gualeguaychú de “ejemplo de lucha” y la tomó 
como modelo para todos los legisladores que deben escuchar los problemas de los pobladores de los lugares que 
representan. “Esto demuestra que los representantes tienen que ser sensibles y es muy positivo y digno de 
aplauso”- manifestó. 
También se refirió al proceso judicial en la Corte Internacional de Justicia de la Haya y dijo que la información 
que recibe la Asamblea al respecto “es permanente”. A ello, agregó que los últimos incidentes de personas que 
padecieron afecciones en su salud a raíz de las emanaciones de la planta se incorporarán a la causa a través de 
los magistrados a cargo. 
Por último, subrayó que siguen realizándose los controles científicos del agua, el aire y la tierra en la zona de 
influencia de Botnia y aclaró que los resultados de esos estudios servirán como base para conocer cuál era el 
estado del río antes de que la pastera iniciara funciones. (Fuente: El Once Digital) 
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